

Danilo Jiménez veiga:

“No quiero negarlo, me dedicaré a la política”

Dejo mi puesto para ocupar un cargo en una empresa que se dedicará a la fabricación de casas baratas”, dice entre otras cosas el ex Ministro de Trabajo, Danilo Jiménez Veiga, quien agrega: “No voy a negarlo y quiero que se sepa de una vez, el segundo propósito de mi renuncia al Ministerio es participar activamente en la política”. Mientras don Pepe Figueres ejerza la Presidencia, Jiménez Veiga no puede aspirar a puesto electivo alguno. González Martén y el ex Presidente Echandi, en la opinión del ex Ministro. “No soy comunista. Mi posición no es únicamente a favor de los trabajadores, sino en pro de todos los grupos productivos del país”. Cuba y Chile en opinión de Jiménez Veiga.



DANILO JIMENEZ VEIGA

—Mientras don Pepe Figueres ejerza el poder, yo no puedo ser candidato a ningún puesto electivo. Eso no me inhibe a dar todo mi apoyo al único partido que hasta el momento ha manifestado con valentía su trayectoria, un Partido que está a favor del cambio de estructuras que favorezcan el desarrollo económico-social para beneficio de todos.

—¿No teme que le llamen “comunista” al reiterar tantas veces su determinado propósito de luchar por elevar la condición de las clases sociales del país?

—No soy comunista. Mi posición no es únicamente a favor de los trabajadores, sino de todos los grupos productivos del país. Pero es cierto que estoy opuesto al enriquecimiento de los empresarios sobre las costillas de los trabajadores. Mi punto de vista es de que todos deben participar en el beneficio del desarrollo nacional. En ese caso no tengo miedo a etiquetas. Si nada pueden decir de que no soy honrado, de que no soy trabajador, de que no soy leal, lo único sería llamarme comunista, que es lo fácil.

¿SECRETARIO GENERAL DE LIBERACION?

—Díganos algo sobre Cuba.

—Es un fenómeno que no quisiera que aquí se produjese.

—¿Otra opinión sobre Chile?

—El fenómeno chileno es el resultado de la falta de visión de quienes no entendieron que para lograr la transformación democrática de un país es necesario aceptar ciertos cambios específicos en beneficio de las grandes masas.

Volvemos a los asuntos nacionales, pero ligados a la política doméstica aprovechando que don Danilo puede hablar sobre el particular, levantando un silencio público obligado de hace casi tres años. Por eso, le preguntamos:

—¿Aceptaría la Secretaría General del Partido Liberación?

—Serviría al Partido en el puesto que el Partido considere que puedo serle útil.

—¿Qué puede decir de la inflación que padecemos en Costa Rica?

—Ese no es mi campo.

—¿Y sabe qué piensa de ello el señor Presidente?

—Habría que preguntarle —mejor al propio don Pepe.

Observamos que en el despacho, detrás de la mesa del ex Ministro Jiménez Veiga, hay dos enormes fotografías, con las figuras de don Ricardo Jiménez y de don José Figueres. Todavía no han sido descolgadas en el recogimiento que hace don Danilo de sus efectos personales.

—¿Por qué ahí don Ricardo, además de don Pepe?

—Me inspiró en mis labores la probidad administrativa de don Ricardo Jiménez y el dinamismo, visión y decisión de don Pepe Figueres, a quien podemos agregarle también su probidad en el gobierno. Ambos tienen el mismo respeto para la civilidad y la democracia costarricense.

—¿Qué haría hoy don Ricardo de Presidente?

—Quién sabe cuál sería hoy su política con este mundo nuevo. Costa Rica tiene ahora el doble de habitantes. Existe Mercado Común y hay muchos problemas en la tierra. Don Ricardo fue excelente para su época.

—Las dos fotografías “iluminarán” también su nuevo despacho en “Maquisa”?

—Sí, me las llevo.

—¿Cómo se siente uno al dejar en este despacho, precisamente, el alto honor de ser Ministro?

—Seguiré siendo Danilo Jiménez. El hombre da contenido a su puesto, no el puesto al hombre.

—¿De todo el gabinete, es esta la más complicada de las carteras?

—El Ministerio de Trabajo es el más difícil porque los conflictos que se generan con vinculaciones directas a este departamento son los de mayor proporción y eco en todo país. Y en relación directa son también muy difíciles las soluciones que se buscan para dejar satisfechas a las partes en pugna. Desde mi puesto he procurado siempre mantener una firme línea de justicia y de derecho. Y tengo la pretensión de haberlo logrado.

—¿Es cierto, entonces, que el mayor trabajo está en... Trabajo?

—No sé, habría que preguntarle a los otros ministros si ya están cansados también...

—Queda planteada, pues, la interrogante.

REPORTER.

que dicen los grupos de oposición. Estos políticos tratan de hacer creer al país que los problemas han sido causados por el Gobierno de Figueres y la realidad es de que se trata de situaciones surgidas al calor de una democracia en evolución. Esa transformación que se opera en Costa Rica crea problemas que se manifiestan políticamente y que deben tener una solución en ese sentido, donde la política no puede quedar al margen.

—Se habla estos días mucho de la unidad opositora para enfrentarse a Liberación en 1974. ¿sigamos hablando de la oposición.

—Yo preguntaría ¿unidad para qué y para quiénes? La oposición está formada por una serie de grupos sin planteamientos. Todos andan tras ventajas personales utilizando el subterfugio de la politiquería. En el fondo se busca la unidad de las fuerzas más reaccionarias para mantener desde el gobierno un estado de privilegio en favor de unos pocos.

—Pero si se logra la repetida unidad, ¿qué?

—Es posible que lleguen a unirse los grupos que se oponen a las medidas de Liberación en pro del pueblo. Nada remediarían en el país porque su concepción política está lejos de la conciencia nacional que mantenemos, respaldando el tipo de sociedad que queremos. Una unidad en abstracto es engañar y engañarse a sí mismos.

—¿Cuál es el “tipo de sociedad que queremos”?

—Liberación busca una democracia de participación popular más efectiva y un mayor nivel de justicia social.

MARIO ECHANDI EL HOMBRE INDICADO PARA CAMINAR HACIA ATRAS

Cambiamos de tema pero continuamos hablando de política de oposición. Veamos:

—¿Qué opina de González Martén?

—No merece ni siquiera opinión. Es un hombre que regresó al país, recobró la ciudadanía y se autodenomina “líder”. ¿Para dirigir a quién o a quiénes?

—Y la Unificación, la Alianza...

—Todos son candidatos en busca de partido.

—¿Qué tal si el ex Presidente Mario Echandi aglutina finalmente a todas las fuerzas de oposición alrededor de su persona y se presenta como candidato único contra Daniel Oduber?

—No me extrañaría en lo más mínimo. Y el país podría aceptarlo, o no, según lo que los ciudadanos quieran. Desde luego, si Costa Rica quiere caminar hacia atrás es el hombre indicado. Pero si los costarricenses desean ir hacia adelante, deben votar por Daniel Oduber.

—¿Será Danilo Jiménez candidato a diputado?

Danilo Jiménez Veiga es hoy ex Ministro de Trabajo. Ayer lo visitamos cuando guardaba sus efectos personales en unas cajas de cartón. El titular, todavía ayer, de la Cartera más polémica de todo gabinete clasificaba sus cosas y les buscaba lugar. Dejaba campo libre en el amplio despacho a su relevo, Francisco Morales Hernández.

Vamos directamente al grano, frente a Jiménez Veiga.

—¿Por qué se va?

—Necesito descanso.

No sólo será eso, ¿verdad?

—Bueno, se puede agregar además que se me ha presentado una oportunidad aquí, en Costa Rica, dentro de la empresa privada que ya no me esperaba más.

—Explíquenos detalles. La gente siempre quiere saber.

—Voy a dirigir una empresa que construirá casas baratas. Y con ello seguiré siendo fiel a mis inquietudes sociales. Pondremos a disposición de los costarricenses viviendas a nueve mil colones a base de madera químicamente tratada, con planes de financiamiento a largo plazo. La idea es de don Pepe Figueres, preocupado siempre por la escasez de viviendas en el país. El procedimiento será similar al ya establecido en los países escandinavos. Se cuida desde la siembra de los árboles hasta la fabricación de la casa. Será una empresa integral, con el nombre de “Maderas Químicas Sociedad Anónima” (MAQUISA).

—¿Y la financiación?

—Netamente nacional.

—¿Cuándo comienza en sus nuevas labores?

—Mañana (por hoy).

PROBLEMAS DE DEMOCRACIA EN EVOLUCION

Esbozados ya sus planes de una nueva actividad en la vida privada del país, inducidos a Jiménez Veiga a que nos hable de política porque para cuando esta entrevista vea luz pública ya no tendrá problemas legales. Será un ex Ministro. Y puede participar y opinar sobre política. Entramos de lleno en lo que está de moda, porque 1973 es año electoral.

—No voy a negarlo y quiero que se sepa de una vez. El segundo propósito de mi renuncia al Ministerio es participar activamente en la política nacional. Quiero contribuir al desarrollo de mi país con planteamientos francos y serios, para resolver los problemas de Costa Rica.

—Reconoce que existen problemas, actualmente?

—No hay duda. Claro que los hay. Pero no los